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Abstract (en)
[origin: ES8308733A1] An apparatus for rapidly quenching a metal or alloy in the molten state by projecting a jet thereof from a crucible 7 onto a
cooled belt 1 moving at high speed inside a vacuum chamber 3. The crucible is mounted outside of and above the chamber, with its curved bottom,
provided with a casting orifice 14, resting on the rim 5' of an opening provided in the upper cover 6 of the chamber.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif pour l'hypertrempe d'un métal ou d'un alliage à l'état fondu par projection d'un jet du produit à hypertremper (13), à
partir d'un creuset (7), sur une bande refroidie (1) se déplaçant à grande vitesse à l'intérieur d'une enceinte (3) sous pression réduite. Le creuset (7)
est disposé à l'extérieur de ladite enceinte (3), au-dessus de celle-ci, la partie inférieure dudit creuset, munie d'un orifice de coulée (14), reposant
sur le rebord (5') d'une ouverture ménagée dans ce but à la partie supérieure ou dans le couvercle (6) de ladite enceinte. Application à la réalisation
d'un ruban métallique hypertrempé.
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